



Offenburger
Bürgerstiftung

ST. ANDREAS

Stifterbrief 2025

**Meine sehr geehrten Damen und Herren,
liebe Stifterfamilie,
liebe Freunde und Unterstützer der
Offenburger Bürgerstiftung!**

Mit Vorstandswahl und großem Dank an die ausscheidenden Stiftungsratsmitglieder Prof. Dr. Winfried Lieber und Peter Jockers, sowie einer herzlichen Würdigung der Leistungen des Vorstandssprechers Armin Fink und des Geschäftsführers Bernhard Schneider hatte die **Stifternversammlung 2024** ihren emotionalen Höhepunkt.



Armin Fink begleitete die Stiftungsarbeit als Vorstandssprecher seit 2007. Seine umfassende Projekterfahrung und Leitungskompetenz brachte er auch hier voll zur Wirkung. Im Sprachförderprojekt wird er sich weiterhin einbringen.



Bernhard Schneider unterstützte die Entwicklung der Stiftung von Beginn an über 25 Jahre außerordentlich engagiert. Ein Film portraitiert sein Wirken und wichtige Wegbegleiter würdigen seine Leistung. Unter www.buergerstiftung-offenburg.de können Sie ihn anschauen.



Für den musikalischen Rahmen sorgten fünf junge Musikerinnen und Musiker der Musikschule Offenburg/Ortenau. Allesamt Preisträger des Wettbewerbs Jugend musiziert: Eva und Lisa Gracev, Klavier, Anton Hirsekorn, Posaune, sowie Anouk Hilger und Veronika Lyachin, Gitarre.

Für Menschen, Stadt und Zukunft

Offenburger Bürgerstiftung St. Andreas • Hauptstraße 75-77 • 77652 Offenburg • Tel.: 0781 82 22 82
info@buergerstiftung-offenburg.de • www.buergerstiftung-offenburg.de

Das Sprachförderprojekt in sechs Offenburger Kitas zeigt bereits beeindruckende Erfolge

Seit fast drei Jahren unterstützt unsere Stiftung sowie Offenburger Unternehmen und Persönlichkeiten bei der Förderung der Sprachentwicklung von Kindern in Offenburger Kitas. Kooperationspartner und Projektträger des Projektes „Sprache – der Schlüssel zur Zukunft“ ist die Stadt Offenburg.

Regelmäßiger Austausch liefert Impulse



Regelmäßige Besuche in den sechs Projektkitas mit Sponsoren geben Einblick in die praktische Arbeit der Sprachförderkräfte. Der fachliche Austausch mit diesen und den Leitungen liefert Impulse für die Weiterentwicklung unserer Arbeit. Die wissenschaftliche Begleitung bestätigt eine nicht zu erwartende Steigerung der Prozessqualität im Alltag der Sprachkitas. Diese Erkenntnisse münden in eine konzeptionelle Erweiterung der Arbeit in den Projektkitas, aber auch in die Arbeit aller Offenburger Kitas.

Qualifiziertes Personal und gutes Material sind die Schlüssel für den Erfolg



Wesentliche Faktoren waren die Bereitstellung von Materialien und das Zertifikats Studienprogramm zur zertifizierten Qualifizierung von Sprachförderkräften, einschließlich der Entwicklung eines individuellen Förderkonzepts für jede Einrichtung. Unser Ziel ist, dass der Materialpool weiterhin sukzessive erweitert wird. Gemeinsam mit der Stadt Offenburg möchten wir weitere Fachkräfte im Bereich Sprache qualifizieren, so dass jede Einrichtung über qualifizierte Sprachförderkräfte verfügt.

Ehrenamtliche Vorlesende gesucht



Regelmäßige Vorlesezeiten sind wichtig und werden von der wissenschaftlichen

Für Menschen, Stadt und Zukunft

Begleitung empfohlen; lassen sich aber nicht immer mit dem bestehenden Personal umsetzen. In Zusammenarbeit mit der Lesewelt Ortenau e.V. werden wir daher für die nächsten 3 Jahre für jede Offenburger Kita bis zu 3 ehrenamtliche Vorleser und Vorleserinnen gewinnen, damit regelmäßiges Vorlesen stattfinden kann. Interessierte Personen melden sich am besten direkt bei der Lesewelt Ortenau
Tel: 0781 / 936 036 90 oder per Mail:
mitmachen@lesewelt-ortenau.org

Die Förderung wird im ersten Grundschuljahr fortgeführt

Die Fortführung der Sprachfördermaßnahmen in das 1. Grundschuljahr ist notwendig, um den Erfolg der erfolgten Fördermaßnahmen zu festigen. Daher werden ab Oktober die geförderten Projektkinder, die in die Grundschule kommen, auch im ersten Grundschulhalbjahr von den Sprachförderkräften der Kitas in enger Zusammenarbeit mit den Kooperationslehrkräften der Grundschulen gezielt gefördert.



In der Stiferversammlung wird berichtet

Im Oktober informieren wir die Sponsoren in der Veranstaltung „Sponsoren treffen Wissenschaft und Praxis“. Selbstverständlich stellen wir dieses Leuchtturmprojekt mit detaillierten Informationen in unserer nächsten Stiferversammlung am Mittwoch, 3. Dezember 2025 ab 19:00 Uhr im Salmen vor.

In Notlagen bietet der Sozialfonds unbürokratisch Unterstützung

Der Sozialfonds der Bürgerstiftung ist ein sehr wertvolles und unbürokratisches Element, das Bürgerinnen und Bürgern in ganz unterschiedlichen Notsituationen finanzielle Unterstützung gewähren kann. Schnell und wirksam zu helfen, wo institutionelle oder staatliche Hilfen nicht greifen ist die Maxime, um weitere Not zu verhindern.

Die Anliegen und Ausgangssituationen der Personen, die sich an den Sozialfonds der Bürgerstiftung wenden sind so unterschiedlich und vielseitig wie Menschen und ihre Lebenssituationen sind. Der Sozialfonds gewährt Unterstützung nach einem Wohnungsbrand, um eine schnelle Hilfe sicherzustellen oder, wenn ein Partner die Familie verlässt und Kinder weiter versorgt werden müssen, aber auch um die Teilnahme an einer Klassenfahrt zu ermöglichen, und vieles andere mehr.

In vielen Fällen werden die Hilfen ganz oder teilweise als zinsloses Darlehen gewährt. Die Quote bei der Rückzahlung ist erstaunlich gut.

Im Jahr 2024 konnte in etwa 60 Fällen durch den Sozialfonds geholfen werden. Dafür wurden etwa 30.000 € aus Stiftungserträgen und Spenden aufgewendet.

Durch Ihren Stiftungsbeitrag und Ihre Spende leisten Offenburger Bürger über den Sozialfonds der Bürgerstiftung einen wichtigen Beitrag für die Schwächsten unserer Gemeinschaft.

Für Menschen, Stadt und Zukunft

Das neue Team stellt sich vor:

Dr. Fred Gresens

Vorstandssprecher ab 1. Januar 2025



Dr. Fred Gresens ist Architekt und Vorstandsvorsitzender der Mittelbadischen Bau-genossenschaft eG, dem größten Wohnungsunternehmen der Ortenau. Darüber hinaus ist er Vizepräsident des wohnungs-

wirtschaftlichen Verbandes in Baden-Württemberg und war über 10 Jahre Fachbereichsleiter bei der Stadt Offenburg.

„Ich kenne die Bürgerstiftung und ihre erfolgreiche Entwicklung seit der Gründung und bin stolz, diese Geschichte fortschreiben zu dürfen. Armin Fink hat ein gut aufgestelltes Haus übergeben.“

Walter Glunk

Geschäftsführer ab 1. Mai 2025



Walter Glunk war bis April 2025 als Geschäftsführer des VHS Offenburg e.V. mit Kunstschule VHS und Institut für Deutsche Sprache, sowie der Musikschule Offenburg/Ortenau tätig.

„Ich freue mich sehr auf die vielseitigen Aufgaben in dieser wunderbar in die Stadtgesellschaft verwobenen Bürgerstiftung. Sie wirkt an so vielen Stellen außerordentlich positiv für die Gemeinschaft. Bernhard Schneider hat mich bestens auf die Aufgabe vorbereitet.“

Herzliche Einladung zur Stifternversammlung 2025

Bitte merken Sie sich den Termin der diesjährigen Stifternversammlung vor:

**Mittwoch, 3. Dezember 2025
um 19:00 Uhr im Salmen**

Der Versammlung geht um 18:00 Uhr ein Ökumenischer Gottesdienst in der Andreaskirche voraus.

Die Einladung wird im Herbst verschickt.

Im Rahmen der Stifternversammlung werden die Projekte für die Förderperiode der Jahre 2026 und 2027 vorgestellt. Hier wird der Schwerpunkt der Stiftungsarbeit für die kommenden Jahre festgelegt.

Im Geschäftsbericht wird das neue Team aus Vorstandssprecher Dr. Fred Gresens und Geschäftsführer Walter Glunk die Entwicklung der letzten Jahre beleuchten und den Blick auf die Stiftungsarbeit der nächsten zwei Jahre richten.

Natürlich darf ein informativer Einblick in die Entwicklung und die Perspektiven des Sprachförderprojekts in dieser Versammlung nicht fehlen.

Bleiben Sie zuversichtlich in dieser herausfordernden Zeit. Ich freue mich, Sie bei der kommenden Stifternversammlung am Mittwoch, den 03.12.2025 im Salmen begrüßen zu können.

Ihr

Marco Steffens

Oberbürgermeister
und Vorsitzender des Stiftungsrats

Für Menschen, Stadt und Zukunft